

	PTAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICIÓN DE LA TARDE

La prensa y el señor Maura

Los periódicos llegados hoy de Madrid correspondientes al 24 de Septiembre empiezan a publicar artículos y comentarios, glosando cada uno según su respectivo punto de vista las más importantes declaraciones del ex-Ministro D. Antonio Maura en su discurso del Teatro Principal de esta ciudad.

Nos parece satisfactoria la natural curiosidad de nuestros lectores, trasladando los párrafos principales de dichos artículos, favorables ó adversos, como documentos todos, que han de servir al público para su opinión definitiva.

EL LIBERAL

«Pero el discurso del Sr. Maura, con ser de quien es y valer lo que vale, carecerá de fuerza en la aplicación, y en la realidad de los programas políticos, si no vá seguido inmediatamente del asentimiento y del apoyo del partido liberal y de su jefe el Sr. Sagasta.

El exministro de Ultramar ha planteado la cuestión como debía plantearla, con claridad y energía. Aquí combaten dos fuerzas políticas, una en la oposición y otra en el Gobierno, con las armas de sus afirmaciones y creencias radicalmente contrarias. Afirman y creen los conservadores que los proyectos de reforma del régimen y administración de las Antillas, despertaron imposibles esperanzas de revindicación y de independencia, esperanzas que, merced á la lenidad en perseguir la propaganda separatista, y alentadas á conseguirlo, todo ya que se les reconocía el derecho á pedirlo, levantaron en armas á todos los descontentos, revoltosos, criminales y traidores de la isla.

Afirma y cree el Sr. Maura que los liberales, al votar las reformas, quitaron terreno que pisar á los separatistas; atrajeron á la causa de España muchas voluntades; persuadieron á los cubanos de que en la Metrópoli solo hay para sus colonias espíritu de paz, de justicia y de concordia; acentuaron de hora en hora la benevolencia de los autonomistas, llegando los jefes más caracterizados á declarar que si las reformas satisficieran todas las patrióticas aspiraciones de Cuba, plegarían su bandera... Añadiendo que mal han podido provocar las reformas la guerra, cuando á estas horas nadie sabe que haya en Cuba reformas...»

«Es preciso que la opinión sepa si el señor Sagasta y su partido entienden, á semejanza del Sr. Maura, que ante todo hay que preocuparse del millón y medio de habitantes que sufren el hierro y el fuego allá en la isla de Cuba, á los que hay que conservar en la causa de España, mediante la acción política.

Y no puede ser sólo que el partido liberal y su jefe el Sr. Sagasta, reserven aplicar esas ideas para cuando sean gobierno, que así como no ha sido posible al Sr. Maura excusar sus declaraciones, tampoco lo es que el Sr. Sagasta reserve su pensamiento y no influya con su gran autoridad y con su actitud en la política del actual Gobierno.

En manos del partido liberal del Sr. Cánovas y del general Martínez Campos, está hoy, principalmente, el remedio de ese gravísimo problema planteado. Si habla claro el partido liberal, que inició las reformas, su voz no podrá ser desoída. El Sr. Cánovas, que tiene talento, experiencia y autoridad bastantes, debe ahorrarse á la patria todos los sacrificios de hombres y dinero que sean compatibles con el honor nacional. Y al general Martínez Campos, que cree ahora, lo mismo que cuando fué á Cuba que no sería serio que España dejase de cumplir sus promesas de mejoramiento y redención, le sobran bríos para hacer respetar en Cuba la voluntad de la patria y para vencer al infame y criminal separatismo.»

LA ÉPOCA

Un impenitente titula el artículo que dedica al Sr. Maura y á su discurso y de él sacamos los retazos siguientes:

«Dúese aquel ex-ministro de que se diga que las reformas en la organización política de Cuba, por él iniciadas, han sido causa de la guerra separatista, y rechaza la responsabilidad que sobre él hácese recaer. En esto último no distamos mucho de su opinión; porque la responsabilidad de aquella política no puede ser personal ni exclusiva del Sr. Maura, sino del Gabinete y del partido liberal.

Tampoco las reformas bastan por sí solas para explicar la insurrección, ni nadie sostiene tal aserto. Lo que universalmente se repite, lo

que cada vez con mayor energía la opinión afirma, es que la política reformista del señor Maura ha influido y está influyendo tristemente en los sucesos de Cuba; porque ha quebrantado la hermosa unanimidad del elemento español en la gran Antilla desde 1868 á 1878; porque ha servido á los separatistas para engañar á las autoridades de la isla y para llevar á cabo libremente los preparativos de la campaña; porque ha paralizado allí durante muchos meses y cuando más se necesitaban previsión y energía, la acción del Gobierno, ciego, sordo y paralítico á causa de la candidez del Sr. Maura de juzgar, que, con proyectos de reformas, se quitaba terreno al separatismo, hasta el punto de que sucumbiese, por no encontrar aire respirable.»

«La arrogancia le hace opinar que nada importante se había hecho en Cuba desde la paz del Zanjón, que lo estipulado en la misma (que consistió en aplicar á aquella isla el régimen político y administrativo de la de Puerto Rico) está sin cumplir de parte de la Metrópoli. La arrogancia sugiere al Sr. Maura la frase, verdaderamente impropia, según la que, las improvisadas reformas de aquel ministro son la aurora de la justicia respecto de Cuba.

Y Cuba, desde 1868, ha visto abolida y suprimida la esclavitud, á sus provincias iguales á las de Metrópoli, aplicada allí la Constitución de la Monarquía, ha tenido Ayuntamientos y Diputaciones provinciales con facultades análogas á las de acá y ha enviado sus representantes á las Cortes españolas!

Verdaderamente, no es ya arrogancia, sino candidez y falta de memoria en el Sr. Maura, el atribuirse en el movimiento progresivo de la política y de la Administración de Cuba (que comienza en 1865 con la información decretada por el Sr. Cánovas del Castillo), un papel y un mérito que no le corresponden. La malhadada frase aplicada por su autor á las reformas de 1894, aurora de la justicia, pinta de cuerpo entero al Sr. Maura; ella revela el desprecio de la labor agena, la profunda animadversión que aquél profesa al sistema asimilista, aplicado por nuestros políticos con gran resolución desde 1878, y el radicalismo con que el ex ministro, autonomista inconsciente ó encubierto, quiso reemplazarla.»

«Sumados á los errores de que nada positivo ni sólido se había hecho en Cuba hasta el plan de reformas de 1894; de que el asimilismo, ya consumado y perfeccionado en esa fecha, no era sistema aplicable á la isla y había necesidad de volver á comenzar; de que no era preciso aplastar al separatismo y prevenir sus planes, sino aplastarle por medio de concesiones; otros conceptos, no menos aventurados, que el señor Maura revela, tales como el de juzgar perfectamente sinceros á todos los autonomistas y el de suponer, sin el menor fundamento, que el partido conservador prohijó las reformas, siendo así que comenzó por exigir la supresión de la Cámara insular, que era la característica entre ellas, y las demás las aceptó por vía de transacción, por la imposibilidad de volver sobre los hechos consumados, como hiciera con el sufragio universal y el Jurado, sumados todos esos hechos, repetimos, hacen del discurso de Palma un antecedente valioso de la insurrección de 1895, porque explican cómo el error y la arrogancia de una sola persona, que se improvisaba colonista, introdujo la división donde reinaba la unanimidad; imprimió una falsa y pernicioso dirección á la política del gobernador general de Cuba; le hizo confiar en quien aborrecía á España; apartarse de los que la amaban; alentar á los que ya empuñaban las armas; despreciar consejos, avisos y signos reveladores de la conspiración.»

EL CORREO

«Nos explicamos que haya producido irritación á los conservadores, porque ha quedado bien demostrada su inconsecuencia.

Si las reformas proyectadas por el Sr. Maura eran peligrosas, al extremo de atentar como dicen á la integridad de la patria, debieron resistirlas con indomable energía.

Nada tenía que ver con la integridad de la patria, el tratado con Alemania, y los conservadores, por la política de obstrucción que hicieron, no lo dejaron pasar en el Senado.

Lejos de eso, los conservadores, y á su cabeza los Sres. Cánovas y Romero Robledo, en cuanto salió el Sr. Maura del gobierno se convirtieron en los paladines más fervorosos de las reformas. Sabido es hasta la saciedad que el Sr. Cánovas dijo además, discutiendo por cierto con el Sr. Silvela, que las reformas asegurarían la paz.

Ahora salimos con que las reformas del señor Maura son las causantes de la guerra. ¿Por qué entonces las apoyaron, ensalzaron y votaron los conservadores?

Las causas de la guerra de Cuba ya ha dicho el general Martínez Campos cuáles son, y demasiado las conoce el Sr. Cánovas.

La guerra en Cuba tiene tanto parentesco con las reformas del Sr. Maura, como nosotros con Mahoma.

Pero la pasión política todo lo atropella, y lo que importa, cuando ocurre una gran desgracia, es señalar una víctima, para que el vulgo no penetre el fondo de las cosas.

Hoy *El Liberal*, con motivo de esta cuestión, sale por un registro muy raro.

Pide que hable el Sr. Sagasta, después de haber hablado el Sr. Maura, sin acordarse *El Liberal* que en sus propias columnas encontrará la respuesta que trajo de Avila el compañero y corresponsal que allí envió.

El Liberal, á quien tiene que preguntar y á quien tiene que discutir, es al Sr. Cánovas.

Las Cortes votaron las reformas, y las han prometido á los cubanos.

Sin duda, trámites de procedimientos, trabajos previos para la constitución de ciertos organismos, las mismas dificultades de la guerra, habrán impedido su planteamiento.

Mas todo esto, á quien hay que preguntarlo, es al Sr. Cánovas, porque es el jefe del gobierno, quien está en mejores condiciones para poder contestar.

Atrevase con él *El Imparcial*.

LA UNIÓN CATÓLICA

«El discurso pronunciado en Palma de Mallorca por el Sr. Maura, y cuyas principales declaraciones han teleografiado los corresponsales, ha sido hoy muy comentado en los círculos políticos, por sus protestas frente á la opinión que le acusa de haber provocado con sus reformas la insurrección separatista.

El Sr. Maura ha calificado de calumnia semejante acusación; pero aunque todos creamos, como creamos, en su buena fe y en su lealtad y patriotismo, por ningún hombre sensato puesto en duda, no es posible desconocer que sus reformas llevaron la perturbación á la isla, y han venido á ser por desgracia la causa ocasional de la actual insurrección.»

EL MOVIMIENTO CATÓLICO

«Más que todas las demás cuestiones del día preocupa á los ministeriales el discurso que el Sr. Maura pronunció anteayer en el meeting celebrado en Palma de Mallorca.

Si el Sr. Maura no fuera el exministro de Ultramar que proyectó y consiguió llevar á la ley las bases para las reformas de Cuba, parecería imprudente que no hubiera tenido paciencia para hablar de estas cuestiones á que terminara la guerra; pero es natural que sintiera grandes deseos de decir lo que ha dicho, porque es lo cierto que su nombre está sirviendo de muralla tras de la cual se defienden todos aquellos á quienes alcanza alguna responsabilidad de los actuales acontecimientos de la isla.

Conocido es el carácter del exministro mallorquín y no extrañará por tanto á nadie el que se haya expresado con toda la claridad y toda la energía de que es susceptible, que no son pocas, sin temor á que resulten molestados aquellos á quienes ha dirigido las más graves acusaciones.

El Sr. Romero Robledo es el que figura en el primer puesto entre esos acusados. Lo menos que dice de él es que su paso por el ministerio de Ultramar fué funestísimo para Cuba, y que tan perturbada dejó la administración, que costó mucho trabajo al Sr. Maura volverla á su cauce.

Para defenderse de los cargos que se le hacen por las reformas, á las que muchos atribuyen la guerra separatista, ha apelado el señor Maura al testimonio de las personas autorizadas que creen que esas mismas reformas han de ser después de planteadas el remedio eficaz y definitivo para poner fin á las insurrecciones separatistas, y que la protesta de éstos significa que han comprendido cómo ellas les quita el terreno en que se apoyan.

Tan injusto es que los conservadores, y no

pocos liberales, echen sobre el señor Maura toda la responsabilidad de las reformas, como que éste pretenda librarse de ella, echando á gloria suya lo que otros califican de lamentables errores.

Y los que menos autoridad tienen para esto son los conservadores, porque todavía no está claro quién es el que mayor parte tomó en el estudio y redacción de las bases: si el mismo Sr. Maura ó el Sr. Romero Robledo.

Y sobre todo, ¿no prestó el Sr. Cánovas su explícita y entusiasta aprobación? ¿No fueron votadas por unanimidad? Pues la responsabilidad será de todos, pero al Sr. Maura toca además la que le corresponde á su iniciativa como ministro.

Ahora bien; el Sr. Maura insiste en que es urgente el planteamiento de esas mismas reformas. Sobre esto hace falta que hable el Sr. Sagasta. En este punto es necesario conocer la opinión de los partidos, no la individual, y no debe callar su pensamiento y sus intenciones el Sr. Cánovas. A todos nos conviene saberlo; pero más que á nadie á los cubanos.»

EL NACIONAL

«No aquí en Madrid, en Mallorca nada menos, y en una reunión preparada por sus amigos, ha tenido que refugiarse el señor Maura, para dar á luz su actual pensamiento político. Las reformas ultramarinas, en su aplicación al origen del actual movimiento insurreccional de Cuba, han venido al señor Maura, que ni de molde, para recatarse de explicaciones que debe y que habría tenido que dar á sus electores de Mallorca, los cuales hubieran querido ser aplicadas á los intereses de su pueblo las energías que el señor Maura ha derrochado en asuntos por los que nunca pudo suponérsele tan singular preocupación.»

«Por esto el Sr. Maura se entrega en Mallorca al metro heróico, y requiriendo la trompa épica, limitase á intentar la defensa de sus reformas y á devolver las acusaciones que—atacado de parandia persecutoria—cree que se le han dirigido como á principal causante de la actual insurrección.

El Sr. Maura pobre víctima de la calumnia dice que hay mucha gente que se pasa la vida murmurando al oído de las madres y de las mujeres de los soldados, que él es, el señor Maura, quien las lleva al riesgo de la viudez, y al peligro del sembrío desamparo.

No sabemos nosotros de nadie que se haya impuesto semejante tarea; no sabemos quién sea ese injuriador constante del señor Maura. Sabemos, es de mucha gente que entre las causas de la insurrección pone las reformas, del señor Maura, con su consiguiente agitación política; pero de esto, á que pueda ser una responsabilidad dolorosa, aquello que sería una culpabilidad criminal, hay una distancia que solo el señor Maura salva para vestirse los simpáticos colores de la víctima injustamente perseguida.

No se haga ilusiones el ex-Ministro de Ultramar, ni se atribuya una importancia que, aunque triste y desdichada, nadie le supone. Es más casi no hay nadie que crea al señor Maura responsable de otra cosa que de haberse embarcado cándidamente en ajena empresa para él desconocida. Antes de su exaltación á la cartera conociase al señor Maura como orador de mérito, como buen polemista parlamentario, como amigo y deudo del señor Gamazo, como juriscunsulto de valía, como hombre aficionado á las cosas de Marina; pero nadie le conocía como genio de la política colonial...»

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Rumores. — Otro crucero perdido. — Ansiedad.

Madrid 1 á las 7'45 n.

Corren rumores insistentes de haber recibido el Gobierno un telegrama de la Habana participando haberse perdido el crucero *Colón* en los Arrecifes Colorados.

La noticia ha causado honda sensación. En todos los círculos y reuniones no se habla de otra cosa.

Faltan detalles.

Noticia desmentida.—Dolencia.—Desgracia.

Madrid 1 á las 9'40 n. El señor Azcárraga ha desmentido la noticia que habia circulado acerca del desembarco en Cuba de una expedición filibustera.

Más sobre el crucero «Colón»

El crucero Colón iba mandado por el capitán de fragata señor Toca, el cual ha declarado que creyendo inevitable la pérdida de dicho barco varó en el cayo de Buenavista pudiendo así salvar á la tripulación que arribó á las playas de Mantera.

Menchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA RUSTER

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS'. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros, etc.

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

El lunes por la madrugada cayó en Mahón un copioso aguacero que á no ser de poca duración hubiera ocasionado seguramente algunas desgracias. A pesar de las lluvias caídas, vuelve sin embargo á sentirse un calor insoportable é impropio de la estación en que nos encontramos. —Restablecido de su enfermedad el Director del Hospital militar de esta plaza se ha hecho cargo nuevamente de la Dirección.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

De la Capital:

Por el telégrafo se nos comunica esta mañana la desagradable noticia de haberse perdido en los Arrecifes colorados el crucero Colón. Parece que la fatalidad pesa sobre nuestros barcos: en algo más de seis meses van perdidos el Reina Regente, el Sánchez Barcáiztegui y el Colón. Y hasta parece que las coincidencias se suceden para hacer más dolorosas estas pérdidas.

En el vapor-correo Lulio han llegado Mademoiselle Roux y el profesor Grossi adivinador del pensamiento, los cuales harán su primera exhibición el próximo sábado en el Teatro-Circo Balear.

El día 4 á las diez de la mañana debe reunirse el Tribunal del Jurado para ver y fallar la causa procedente del Juzgado de Inca contra Francisco Simonet, sobre robo; está encargado de la defensa el abogado Don Mariano Canals y el procurador Don Antonio Reinés.

El día 7 á las once y media de la mañana se verá en juicio oral y público la causa procedente del Juzgado de Inca contra Andrés Reinés sobre desacato; está encargado de la defensa el abogado Don José Riera y le representa el procurador Don Cayetano Abrines.

Servicios prestados por la Guardia civil: Teniendo noticia la del puesto de Porreras de que á María Juan y Blanch le habían hurtado tres colchas, procedió á la práctica de diligencias, dando éstas por resultado á las pocas horas, la detención de los vecinos del mismo pueblo Miguel Martorell, Juan Banzá y Catalina Banzá Mora, esposa del primero, todos de dudosos antecedentes.

En unión de los objetos robados han sido puestos á disposición de la autoridad judicial.

El lunes próximo darán principio en el local de las Escuelas Pías las clases de primera y segunda enseñanza, suspendidas por causa de las obras que se están verificando en el edificio que ocupan.

El vapor Lulio llegado esta mañana á las 7 procedente de Barcelona ha traído la correspondencia, 14 fardos de bacalao, 34 cáscos de sardina, 200 sacas de harina para la Administración Militar, 8 cajas de tabaco para la compañía arrendataria, y los siguientes pasajeros: Don Manuel Ravés y señora.—Don Jaime Abril y señora.—D. Pedro Bofill.—D. José Batista.—D. Juan Ordinas.—D. Pedro Rodríguez.—D. Julio Rodríguez.—D. Ramón Moreza.—D. Bartolomé Rotger é hijos.

Anoche vimos en los escaparates de los señores Pons y Bonet un lienzo que representa el acorazado Pelayo pintado por un muchacho de once años de edad.

La obra aunque no carece de defectos no deja de demostrar las apreciables dotes de artista que reúne el autor, nada comunes en un niño de corta edad y que pueden hacer de él ayudado de la constancia y el estudio, un artista notabilísimo.

Durante la segunda quincena del presente mes se celebrarán en la Audiencia Territorial, los exámenes generales de aspirantes á procuradores.

A las nueve se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor Lulio.

Procedente de Mahón fondeó esta mañana á las seis el vapor Nuevo Mahónés, trayendo la correspondencia, seis cabezas de ganado vacuno, y los siguientes pasajeros: D. Francisco Oriola.—D. Jaime Porcel.—Doña Ana Sans.—Doña Josefa García é hijo.—D. Gabriel Ginestra.—D. José Aguiló.—Don Rafael Roselló.—D. Antonio Vila.—Doña Francisca Guasp.—D. Miguel Sastre.—Doña Isabel Bonnin.—D. Gines Funest.—D. Juan Cota.—D. Francisco Despujol.—D. Pedro Ballester.—D. Vicente Ferrá.—D. Miguel Tomás y cinco individuos de tropa.

En el cuartel del Carmen juraron ayer los nuevos reclutas excedentes de cupo la bandera pasando después todos la revista de comisario.

Por un quitame allá estas pajas riñeron ayer por la mañana dos sujetos en la plaza de Abastos, si bien fueron separados prontamente por varios transeúntes.

Esta mañana á las nueve y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor Unión, llevándose la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros: Para Ibiza: D. Pablo Mir.—D. José Ribas.—D. José Serra.—D. Antonio Mari.—D. Antonio Salom. Para Valencia: D. Mariano Escribá.—Don Eduardo Arnal y señora.—D. Amalio Gutiérrez.—D. Jaime Salvá y D. Juan Salom.

Un carretero dió ayer por la mañana un bofetón á una mujer en la calle del Camposanto por haberle arrojado agua desde el balcón de su casa en el momento de pasar aquél con su carro.

Al anochecer de ayer una turba de muchachos gozaba dando gritos y haciendo toda clase de diabluras contra un pobre viejo que se dirigia á su casa.

Estos espectáculos son muy poco decorosos en una población como es Palma y sería por lo tanto necesario que se pusiera remedio al mal, castigando al primero que detuvieran las guardias sin que le valiera la bula de Meco para librarle del castigo.

En el vapor correo que salió ayer tarde para Barcelona se embarcó nuestro paisano el notable grabador Don Bartolomé Maura.

Para Marsella y Cete saldrá del día 8 al 10 el vapor Isleño admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Boletín meteorológico

Meteorological data for Oct 2. Includes: Barómetro (763'6 mm), Termómetro seco (25'0 grados), Idem húmedo (22'2), Máxima en 24 horas (26'6), Mínima en idem (18'8), Reflector (15'4), Dirección del viento (S), Fuerza del viento sobre un metro cuadrado (5'0 kg.), Pluviómetro (0'0 mm.), Evaporómetro (2'8), Higrómetro (0'78), Ascenso del barómetro en 24 horas (0'5), Descenso del idem en idem (0'0).

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, esta sociedad celebrará pública subasta el día 14 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 8 de la tarde para enajenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 de Diciembre de 1894.

Ultimos telegramas

Varadura del «Colón». —Batias

Telegramas recibidos de Cuba dicen que la varadura del crucero Colón fué á consecuencia de haber sufrido un fuerte ciclón. Se ignora el paradero de los tripulantes.

El teniente coronel del batallón de Soria batió al enemigo poniéndoles en fuga y causándoles numerosas bajas.

El comandante del batallón de Soria dispersó otra partida de insurrectos compuestos de más de 200 hombres causándoles siete muertos y más de veinte heridos.

El comandante Blanco con un puñado de valientes soldados sorprendió á los insurrectos produciéndoles varias bajas.

Noticia confirmada.—Noticia absurda Madrid 2 á las 9'10 m.

Se ha confirmado la noticia de que la varadura del crucero Colón se debió al temporal que se desarrolló al hallarse frente al cabo de San Antonio.

Al ver que era imposible aguantar el temporal buscaron refugio en el golfo de Guadiana siendo arrastrados por una de las corrientes hasta la punta de Colorado.

Dícese que los insurrectos le hicieron encallar, pero nadie cree en tan absurdo rumor.

Lamentaciones de la prensa

La prensa lamenta la pérdida del crucero Colón y dice que urge hacer un estudio para buscar las causas de tanto accidente y reformar la organización de la armada en caso de que sea defectuosa.

Temporal.—Salida.—Llegada

Madrid 2 á las 9'40 m.

Dicen de la Habana que continúa el temporal. Ha salido apesar de esto el vapor correo que conduce á Ceuta á los cabecillas detenidos en Santiago.

Ha llegado el general Martinez Campos á Santa Clara.

Recuerdos del crucero «Colón»

Madrid 2 á las 9'50 m.

Cádiz.—El crucero Colón se construyó en nuestros arsenales.

Asistió á las pruebas del submarino Perla é hizo el simulacro de combate llevando á bordo á la comisión técnica.

Cuestión resuelta Madrid 2 á las 9'55 m.

Oviedo.—Ha quedado resuelta, estendiéndose un acta, la cuestión de los marinos suscitada por un artículo que publicó Clarin en el Heraldo.

Clarin, recabando su independencia de escritor, hace suyo el artículo que publicó aquel popular diario aplaudiendo á la marina.

Un meeting.—Telegramas y mensaje de adhesión. Madrid 2 á las 9'10 m.

En Chicago se ha celebrado un meeting en favor de la beligerancia de los insurrectos.

Lo presidió el Alcalde, leyéndose telegramas y mensajes de adhesión y simpatía y una carta del secretario del partido revolucionario de Cuba en donde se ensalza la lucha por la independencia cubana.

Pidiendo informes.—Detalles Madrid 2 á las 10'10 m.

El señor Beránger telegrafió á la Habana pidiendo detalles de la catástrofe del crucero Colón.

Dijo que conoce el punto en que ocurrió el accidente, pues lo ha recorrido muchas veces y hay arrecifes en una extensión de seis millas. Por lo tanto puede considerarse perdido el barco si está clavado en los picos.

El crucero Colón llevaba dos meses de ejercer la vigilancia en las costas para impedir los desembarcos.

Elogió el valor de su comandante Sanchez Toca que lo mandaba.

Dotación del «Colón». —Accidentes Madrid 2 á las 10'30 m.

Nos comunican de la Habana que el crucero Colón llevaba la siguiente dotación.

El comandante señor Sánchez Toca, el segundo señor Pintada, el teniente de navío señor Morales y los alféreces señores Villarino, Verdía, Caula y Gutiérrez y 156 tripulantes.

Se recuerda que en el mismo arrecife que ocurrió el desgraciado accidente del crucero Colón, han ocurrido más de veinte siniestros, entre ellos los de los buques españoles Bazán, Julián Ausó y Teodorús y de los americanos Howes y Lewes.

Sorteo de comandantes y capitanes Madrid 2 á las 10'40 m.

Mañana el Diario Oficial del ministerio de la Guerra publicará una orden para proceder al sorteo de 50 comandantes y 140 capitanes de infantería que deben marchar á Cuba la próxima semana.

Propósitos Madrid 2 á las 11'50 m.

Un telegrama particular de Cuba dice que los insurrectos concentrarán sus fuerzas en Santi Espiritus al mando de Máximo Gomez.

El general Martinez Campos conoce el proyecto de los insurrectos y procurará por lo tanto desbaratar sus propósitos.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Las Campanas de Carrión

Los Baturros

A las ocho en punto.

Entrada general 0'50 ptas.—Media entrada 0'30.

FALMA.—Tip. de Amengual y Mantaner